

La ayuda tras el terremoto, estancada en el aeropuerto de Puerto Príncipe

38 mexicanos desaparecidos

Protesta la SRE

Impide EU aterrizar a tres aviones de la Fuerza Aérea en Haití

Asume ONU seguridad

Once ciudadanos, de vuelta en México; se confirma una muerte

7 mil, a la fosa común

La Cruz Roja habla de 50 mil decesos

> Víctor H. Michel, enviado



Cadáveres recogidos con trascavos, barrios enteros convertidos en depósitos de cascajo y difícil comunicación retratan la tragedia haitiana



Página 1 de 5
\$ 169796.75
Tam: 1724 cm2
GNAJERA

Continúa en siguiente hoja

Once connacionales residentes en Haití regresaron ayer en un avión de la Marina

Una mexicana muerta; hay 38 desaparecidos

Karen Valero Jacques, de 49 años, estaba hospitalizada cuando se derrumbó el nosocomio en que se encontraba a causa del sismo del pasado martes que destruyó gran parte de Puerto Príncipe



México ▶ Paloma Alcántara

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) dio a conocer ayer que 38 de 80 personas que conformaban la comunidad mexicana en Haití se encuentran desaparecidas. La dependencia

informó sobre el fallecimiento de una mexicana en el sismo de 7 grados que devastó el martes al país caribeño. Se trata de Karen Valero Jacques, de 49 años, quien estaba hospitalizada cuando se derrumbó el nosocomio en que se encontraba.

El titular de la Unidad de Relaciones Económicas y Cooperación Internacional de la SRE, Rogelio Gran-

guillhome, indicó en conferencia de prensa que ya se iniciaron las gestiones para repatriar el cuerpo

de la mexicana. Valero Jacques residía en Puerto Príncipe y estaba casada con un haitiano.

El funcionario informó también sobre el retorno de once connacionales que residían en Haití, quienes pidieron el apoyo de las autoridades para abandonar la isla, los cuales habrían llegado en un avión de Marina a la medianoche de este jueves.

Inicialmente se había informado que once mexicanos, cinco costarricenses y un haitiano solicitaron

volar a México, pero finalmente los centroamericanos y el caribeño decidieron no viajar. Granguillhome detalló que hasta el momento se ha tenido contacto con 42 de 80 mexicanos con residencia en esa nación, por lo que se desconoce el paradero de 38 más.

La cancillería puso el número telefónico 3686 5883 (de la Ciudad de México) a disposición de los mexicanos que deseen proporcionar datos, localizar familiares o solicitar información. Mediante esa

línea se han recibido 50 llamadas, 20 solicitudes para la localización de familiares o amigos y las 30 restantes requiriendo asistencia o cooperación.

Se captaron además once solicitudes de localización vía correo electrónico; dos de medios de comunicación y una para brindar asistencia, que también fueron canalizadas a la unidad.

Durante la conferencia se estableció contacto con el embajador de México en Haití, Everardo Suárez Amezcua, mediante la telefonía satelital.

El diplomático describió que la situación en Haití es muy delicada y cada vez más complicada.

En la conferencia, también es-

Continúa en siguiente hoja

Página 2 de 5

tuvo presente Laura Gurza, coordinadora general de Protección Civil de la Secretaría de Gobernación, quien detalló las acciones principales que están realizando el primer grupo de ayuda que llegó ayer por la mañana.

La funcionaria anunció que este viernes, al mediodía, zarpará el buque-hospital *Huasteco* para proporcionar servicios médicos y 400 toneladas de ayuda en alimentos, agua potable, cobijas, colchonetas, material médico, vacunas y ocho plantas potabilizadoras que aporta la Cruz Roja Mexicana.

Igualmente expuso que podría ser la próxima semana cuando zarpe el buque *Papaloapan* — con capacidad para mil 200 toneladas—, con todo lo que se recaude hasta el domingo en las sedes que funcionan

como centros de acopio.

A pesar de que el embajador de México en Haití resaltó la falta de seguridad que se ha sumado al desastre natural y de servicios que

existe en la isla, el funcionario de la cancillería dijo que los elementos de la Policía Federal que volaron ayer llevan el mandato en materia de asistencia, y solamente podrán realizar acciones de seguridad para la misión mexicana que se encuentra allá.

De otra parte, la bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados solicitó a la Mesa Directiva de la Comisión Permanente instalar en el Palacio Legislativo de San Lázaro un centro de acopio de ayuda para los damnificados por el terremoto del pasado martes en Haití. ■■

Ayuda en cifras

100 mdd

dará EU a Haití, que el presidente Obama dijo que aumentarán en la reconstrucción

4.3 mdd

decidió desbloquear la Comisión Europea para una acción urgente en Haití de 3 meses

100 mdd

comprometió el Fondo Monetario Internacional para hacer frente a la tragedia de Haití

Niegan aterrizaje a mexicanos

●●● El gobierno de Estados Unidos evitó que tres aviones mexicanos cargados de ayuda aterrizaran ayer en Haití y los obligó a

desviar su ruta hacia Santo Domingo. De forma unilateral y después de tomar el control del Aeropuerto Internacional de Puerto Príncipe, las fuerzas armadas estadounidenses le negaron permiso de aterrizaje a dos aviones Hércules y un avión Dash de la Fuerza Aérea mexicana, a los que advirtieron que no "podían responder por su seguridad", esto porque varias aerolíneas de una docena de países arribaron a la capital haitiana.

El gobierno mexicano protestó ante la oficina del primer ministro de Haití y a través de la Dirección General de Aeronáutica Civil se exigió al gobierno caribeño permitir la llegada de las más de 40 toneladas de ayuda, que al cierre de la edición permanecían en República Dominicana.

Por la mañana, las fuerzas de EU intentaron evitar que un vuelo de la Fuerza Aérea mexicana en el que viajaban funcionarios de la Secretaría de Gobernación, Relaciones Exteriores, así como miembros de la prensa aterrizara en Haití. Al final, los pilotos mexicanos ignoraron la negativa estadounidense.

Puerto Príncipe > Víctor Hugo Michel/enviado especial

La desesperación llevó a muchos haitianos a levantar ayer barricadas en las calles de la capital para protestar por la demora en la entrega de ayuda humanitaria, según un testigo. A la derecha, un miembro de los *topos* de Tlatelolco antes de partir hacia Haití.





GREGORY BULLIAR